
  

Werte Vereinsmitglieder,   
begonnen haben wir in 2016 mit dem Skatturnier am 16. Januar. Bei einer 
durchschnittlichen Beteiligung von 12 Rommé- und 9 Skatspielern gewann bei 
den Romméspielern Thorsten Rath und wurde auch Vereinsmeister. Volker 
Bankert gewann beim Skat und wurde auch Vereinsmeister. Allen Helfern und 
Teilnehmern sagen wir herzlichen Dank. Die Jahreshauptversammlung fand 
am 27. Februar statt, welches auch der Tag des 106ten Geburtstags unseres 
Vereins war. Der Vorstand hat sich über die rege Teilnahme (52 Anwesende) 
sehr gefreut. In der Beteiligung an der Jahreshauptversammlung erfährt der 
Vorstand auch die Wertschätzung der Mitglieder an seiner Arbeit. Für die 
10jährige Mitgliedschaft wurde Dieter Markus und für 25 Jahre Mitgliedschaft 
wurden Hannegret Caliebe und Michael Meyer geehrt. Zur Ehrung der 
40jährigen Mitgliedschaft ehrten wir Hildegard Nolte, Helmut Bönig und Jür-
gen Unterberg. Heinz Rode ehrte der TSV für die 50jährige Mitgliedschaft. Für 
ihre sportlichen Erfolge in 2015 wurden geehrt: Anna Großklags, Jörg Köcher, 
Torben Schlappig, Jörg Schlappig, Marcus Türk, Wolfgang Schilling, Hans-
Werner Köhler, Maximilian Konkel, Lennart Münscher, Willi Mauk, Claudia 
Brömsen und Peter Faesel. Gemäß der Satzung in Verbindung mit der Eh-
renordnung wurden auf Antrag des Vorstandes Manfred Fahrtmann und Willi 
Mauk, aufgrund ihrer langjährigen Mitgliedschaft und ihrem hohen Engage-
ment in der Vereinsarbeit, von der Jahreshauptversammlung einstimmig zu 
Ehrenmitgliedern ernannt. (Bild der Geehrten auf Seite 2). Ferner fanden in 
diesem Jahr auch wieder Vorstandswahlen statt. Es wird immer schwieriger 
Mitglieder für die Vorstandsarbeit zu gewinnen. Ich bin nach wie vor der Mei-
nung, dass der jetzt in seiner Größe bestehende Vorstand aus meiner Sicht 
ein Muss ist. Leider scheiden hin und wieder Vorstandsmitglieder aus den 
unterschiedlichsten Gründen aus. Dies sind Entscheidungen, welche man 
respektieren sollte. Es hilft einem Vorstand nicht, jemanden zur Vorstandsar-
beit zu überreden. Man hat dann zwar jemanden auf dem Papier, wenn er 
dann aber nicht mitarbeitet, hilft es keinem. Im Vorstand hat es folgende Ver-
änderungen gegeben. Martina Biermann schied als Schriftführerin aus und 
übernahm das Amt der Frauenwartin Nadine Heise. Als Schriftführer wurde 
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neu gewählt Edgar Sebode. Allen ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern, 
neugewählten Vorstandsmitgliedern, Fachwarten, Übungsleitern und treuen 
Helfern des TSV an dieser Stelle meinen herzlichen Dank und in der Zukunft 
weiterhin gute Zusammenarbeit. Am 22. Mai lud der TSV zu einer Radtour 
ein. Es trafen sich 17 Radler, welche eine Strecke von ca. 30 km in 2,5 Std, 
einschließlich einer Pause, zurücklegten. Im Anschluss gab es am Sporthaus 
noch die Möglichkeit etwas Gegrilltes zu verzehren, sowie bei Sonnenschein 
noch was gekühltes zu Trinken. Allen Organisatoren und Helfern an dieser 
Stelle vielen Dank. 
In diesem Sommer wird zwischen der Halle und dem Osterfeuerplatz noch 
eine Fertiggarage aufgestellt. Hier sollen dann die kraftstoffbetriebenen Fahr-
zeuge und Werkzeuge untergebracht werden. Außerdem soll unser Sporthaus 
noch eine neue Eingangstür bekommen. Eine Mitgliederversammlung des 
TSV wird es in 2016 nicht geben, da in den vergangenen Jahren das Interes-
se der Mitglieder so gering war und sich der Aufwand nicht lohnt. Ich wünsche 
allen Mitgliedern und Einwohnern eine schöne Sommerzeit.                                                                 

Norbert Rath 

 

Hinten stehend von links: Peter Faesel, Michael Meyer, Hans-Werner 
Köhler, Jörg Köcher, Manfred Fahrtmann, Helmut Bönig und Dieter Markus 

Vorn stehend von links: Wolfgang Schilling, Marcus Türk, Anna Großklags, 
Willi Mauk, Claudia Brömsen, Hildegard Nolte, Jürgen Unterberg, Hannegret 
Caliebe und Heinz Rode 

Vorn sitzend von links: Jörg Schlappig, Lennert Münscher, Torben 
Schlappig, Maximilian Konkel und Ehrenmitglied Anton Mosch 

 

Termine 2016 & Terminvorschau 2017 
 

Sa.  06.08. Birnbaumfest; Junggesellenver. 15:00 Uhr  Kirchplatz 

Sa.  27.08.     Holzpartie; Schützenverein  14:30 Uhr  Schützenhaus 

So.  25.09.   Konzert; Music-People      18:00 Uhr  Kirche 

Sa.  05.11.    Karl-Nolte-Pokal; TSV    13:00 Uhr  Sporthaus 

Do. 10.11.  Terminabsprache; Vereine u. … 19:00 Uhr „Zur Linde“ 

Sa.  12.11.    Abfischen Schützenteich 9 Uhr 12:00 Uhr An der Beber 

So.  13.11.   Volkstrauertag         15:00 Uhr Ehrenmal 

So.  27.11.  Adventstreff; örtlichen Vereine  15:00 Uhr Kirchplatz 

Sa.  10.12.    Adventskaffee; TSV   15:00 Uhr Sporthaus 

Sa.  17:12.     Weihnachtbaumverkauf; Realge. 10:00 Uhr vor d. r. Berge 

März `17 115 Jahre Feuerwehr Hammenstedt                   Sporthaus 
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Bericht der Tischtennis-Abteilung 
Der Spielbetrieb der Saison 2015/2016 hat uns mal wieder sehr viele Höhen 
und Tiefen gebracht. Ich kann von einer Meisterschaft, aber leider auch von 
einem Absteiger berichten. Nun die Mannschaften  im Einzelnen: 
 

Die 1. Mannschaft hat nach einer starken Hinrunde eine nur mäßige 
Rückrunde hingelegt und hat zum Abschluss mit 19:17 Punkten den 5. Platz 
in der Bezirksliga Süd erreicht. 
Es ist hierbei anzumerken, dass sie nie mit der kompletten Mannschaft 
antreten konnte und auch die Verletztenmisere nur sehr langsam besser 
wurde. Außerdem hat uns Stefan Grüne zur Rückrunde aus 
beruflichen/privaten Gründen verlassen. Somit wurde immer mit mindestens 
einem Ersatz gespielt. 
Aufstellung der letzten Halbserie: Michael Mauk, Stefan Grüne, Hartmut 
Bethe, Jörg Schlappig, Markus Fischer, Wolfgang Meyer. 
 

Die 2. Mannschaft konnte in der Kreisliga mit 23:13 Punkten den 3. Platz 
belegen. Dieses ist durchaus als Erfolg zu bewerten, da sie nach der 
Hinrunde noch abstiegsgefährdet auf dem 7. Platz lag. In der Rückrunde 
waren dann die Verletzten wieder fit und es wurde eine richtige „Serie“ 
hingelegt. Die einzige Niederlage der Rückserie musste sie nur im letzten 
Spiel gegen den Meister TTK Gittelde-Teichhütte hinnehmen. 
Aufstellung der letzten Halbserie: Matthias Reimer, Andreas Braun, Thomas 
Kerl, Michael Kögler, Willi Mauk und Ulf Wolter. 
 

Die 3. Mannschaft belegte in der 2. Kreisklasse Ost mit 4:32 Punkten den 9. 
und damit vorletzten Platz und muss aus der Klasse absteigen. Zu den 
Aufstellungsproblemen kam noch die Verletzung vom Neuzugang Vitali 
Ponomarenko, der sich im zweiten Spiel für uns den Mittelfuß gebrochen hat 
und somit bei den restlichen Spielen der Rückrunde fehlte.  
Aufstellung der letzten Halbserie: Boris Rolheiser, Vitali Ponomarenko, Jakob 
Krajnik, Jens Klie, Felix Rath, Heinz Rusteberg, Volker Bankert, Daniel Grote, 
Philip Wieldt. 
 

Die Jungen-Mannschaft wurde in der Herbstserie des vergangenen Jahres 
ungeschlagen mit 16:0 Punkten Meister der 1. Kreisklasse Ost und schaffte 
damit den Aufstieg in die Kreisliga Ost. Dort allerdings konnte man den 
Leistungsunterschied doch klar erkennen. Sie belegte nach Abschluss der 
Rückrunde mit 4:14 Punkten den 8. Platz.  Zur Erklärung sei noch erwähnt, 
dass bei den Spitzenmannschaften die Spieler schon einige Jahre älter waren 
und schon seit einigen Jahren auf dem höheren Niveau spielen. Im 
Jugendpokal kam das Aus im Achtelfinale, wo sie gegen Drüber mit 5:3 
unterlegen. 

Aufstellung der letzten Saison: Collin White, Svenja Deike, Maximilian Konkel 
Tom Olschewski, Lennert Münscher und Moritz Steifensand. 
 

Dieses war der Ablauf der letzten Saison. Wir haben bereits die Vorbereitung 
der neuen Saison 
2016/17 geplant und werden durch die Reform auf Kreisebene (4er-
Mannschaften)  mit vier Herren-Mannschaften und mit einer Jungen-
Mannschaft an den Start gehen. Hier fehlt uns der Nachwuchs, obwohl wir 
ständig versuchen, Kinder zu motivieren. Auch versuchen wir im Umkreis 
immer wieder auf uns aufmerksam zu machen. Da im nächsten Jahr zwei 
Spieler aus der Jugend in den Erwachsenbereich wechseln, werden wir dann 
ohne neue Jugendspieler keine Mannschaft mehr melden können. Hoffentlich 
kommt es nicht soweit. 

Willi Mauk Tischtennis-Fachwart 
 

Liebe Tennis-Interessierte, 
 

herzlich willkommen zu den Vereinsnachrichten. Es gibt wieder Einiges zu 
berichten. Im Vordergrund steht unser Bestreben, für die Tennis-Abteilung 
neue Mitglieder zu gewinnen. Uns geht es wie vielen anderen Vereinen auch  
- der Nachwuchs fehlt. 
 

Der Vorstand, insbesondere der erste Vorsitzende Marcus Türk, der Sportwart 
Godehard Monecke und der Schriftwart Andreas Weiß haben nach Mitteln 
und Wegen gesucht, dem Abwärtstrend der Abteilungsmitglieder entgegen zu 
wirken.  
 

Alle Schriftstücke der Abteilung erhalten nun ein neues Layout, um ein einheit-
licheres Erscheinungsbild zu erreichen. Im Tennis-Treff werden Leihschläger 
installiert, damit Neulinge sich damit versuchen können. Es wurde ein Infor-
mationsblatt aufgelegt, das allen Interessierten die wichtigsten Informationen 
und Ansprechpartner zusammenfasst. 
 

Auf der sportlichen Seite wird ab dem 27.05.2016 ein Tennis-Express stattfin-
den. Marcus Türk wird in einem lockeren Einsteiger-Training bislang vier Inte-
ressierte an den Sport heranführen. Weitere Interessierte sind herzlich will-
kommen. Bei Gefallen und/oder Erfolg wird es zu einer dauerhaften Einrich-
tung. 
 

Weitere Maßnahmen sind in Planung oder in verschiedenen Stadien der Um-
setzung. Ihr dürft gespannt sein auf den Fortgang und den Erfolg. Wir werden 
berichten. Ansprechpartner für „Neue“ werden Marcus Türk und Andreas 
Weiß 



 

Was gibt es sonst noch zu berichten? 
 

Am 16.02. fand unsere Mitgliederversammlung statt. Marcus Türk wurde noch 
einmal als erster Vorsitzender wiedergewählt. Wieder standen wir vor dem 
Problem, dass sich für die aktive Mitarbeit zu wenig engagierte Vereinsmit-
glieder finden. Auch das ist ein Problem, das alle Vereine kennen. Eine ge-
wisse „Konsumentenhaltung“ herrscht weithin vor. 
 

Und was gab’s von der sportlichen Seite? 
 

Zunächst zu erwähnen ist das traditionelle Frühstücksturnier am Pfingstmon-
tag, das mit 19 Teilnehmern, davon 12 Spielern sehr gut besucht war. 12 
Spieler sind bei drei zur Verfügung stehenden Plätzen das Optimum. Mehr 
geht aber immer. Der Einfachheit halber und weil der Spaß im Vordergrund 
stand, wurde in zwei Mannschaften zu sechst Doppel gespielt. Als zusätzli-
chen Kitzel gab es einen Glücksfaktor. Per Würfeln konnten jeweils zusätzli-
che Punkte erspielt werden. Das Wetter spielte hervorragend mit  - zwar et-
was kühl, doch ohne Regen. 
Bereits am 30.04. wurde das Eröffnungs-Kuddel-Muddel-Turnier gespielt. Or-
ganisator war Godehard Monecke, gewonnen haben Ingrid Monecke bei den 
Damen und Marcus Türk bei den Herren. Auch hier war die Beteiligung sehr 
rege. Das Kalenderjahr wurde eröffnet mit einem Hallen-Kuddel-Muddel-
Turnier in der Tennishalle am Gesundbrunnen. Bei sehr guter Beteiligung hat-
ten die Spieler auch hier großen Spaß. 
Das soll es für heute gewesen sein. Wie immer schließen wir unsere Abtei-
lungsnachrichten damit, dass Interessierte jederzeit gerne willkommen sind. 
Ansprechpartner sind die Mitglieder des Abteilungsvorstandes. 
 

Viele Grüße Eure Tennis-Leute 

 

Mitgliederbefragung 2016 
 

Anfang April habe wir unsere Mitgliederbefragung durchgeführt. Von 369 Mit-
gliedern haben 65 geantwortet. Dieses ist nicht sehr viel, liegt aber erfreuli-
cherweise etwas über unseren Erwartungen. Vielen Dank an dieser Stelle für 
Eure Unterstützung.  
 

Gerne wollen wir Euch an dieser Stelle einen kurzen Überblick über die Er-
gebnisse geben: 
 

47 der teilnehmenden Mitglieder sind in unserem Verein sportlich aktiv. Wir 
haben aus allen Sparten Rückmeldungen erhalten. Leider war der Anteil der 
Kinder und Jugendlichen mit 3 Teilnehmern zu gering. 
 

 
 
Die durchschnittliche Zufriedenheit mit dem Verein auf einer Skala von 1 (sehr 
zufrieden) bis 5 (gar nicht zufrieden) liegt bei 1,9. Dies ist zunächst für uns 
recht positiv. 
 

Im Detail wurden Wichtigkeit und Zufriedenheit wie folgt bewertet: 
 

Kriterium Wichtigkeit * Zufriedenheit ** 

Abwechslungsreiches Sportangebot 2,14 2,26 

Guter Zustand der gesamten Sportanlage 1,94 2,03 

Guter Zustand und Sauberkeit der Sporthalle 1,63 2,14 

Guter Zustand der Umkleidekabinen und 
sanitären Einrichtungen 

1,60 2,48 

Gute Übungsleiter/Trainer 1,86 2,00 

Engagierter Vorstand 1,71 1,81 

Niedrige Vereinsbeiträge 2,52 1,72 

Guter Zustand u. Sauberkeit Küche, Vereins-
raum 

1,89 1,93 

Angebot für Ältere 2,31 2,64 

Aktuelle und informative Homepage 2,67 2,81 

Regelmäßige Informationen 2,20 2,33 
 

* 1 = sehr wichtig, 5 = nicht wichtig     ** 1 = sehr zufrieden, 5 = nicht zufrieden 
 

Die wichtigsten Kriterien für einen guten Verein sind demnach den Mitgliedern 
Sauberkeit und guter Zustand der Sporthalle, der Umkleidekabinen und der 
sanitären Einrichtungen. Ebenso zählen gute Übungsleiter bzw. Trainer und 
engagierter Vorstand dazu. 
 

Immerhin 34 Mitglieder sind der Meinung, dass der Verein ein Vormittagspro-
gramm anbieten sollte. Noch mehr Befürworter gab es mit 52 Befürwortern für 
ein Programm für Ältere. 
 

Mit den Fragebögen wurden auch viele Anregungen und Vorschläge abgege-
ben, die der Vorstand jetzt im Einzelnen prüft. Ebenso werden in den folgen-
den Wochen Maßnahmen ergriffen, die auf den Ergebnissen dieser Umfrage 
beruhen. In jedem Fall soll noch einmal versucht werden, von den Kindern 
und Jugendlichen Einschätzungen zu unserem Verein zu erhalten, da gerade 
diese Mitgliedergruppe so wichtig für die Zukunft des Vereins ist. 
 

Wir bedanken uns nochmals für Eure Teilnahme und hoffen auf Eure Unter-
stützung bei zukünftigen Befragungen. 

 


